

○令和5年8月29日（火曜日）

○出席委員（5名）

教育長	新 村	茂 昭
教育委員	水 野	秀 司
教育委員	木 田	真由美
教育委員	柳 町	直 美
教育委員	沓 間	智 彦

○事務局出席者

教育委員会事務局長	森 野	敦
学校教育課長	鈴 木	澄美江
専門監兼教職員指導室長	坂 上	洋
学校教育課教育保育推進室長	佐 藤	織 絵
学校教育課総務管理室長	櫻 井	千 尋
生涯学習課長	富 岡	久 和
生涯学習課社会教育室長	小 林	要 子
生涯学習課文化交流室長	川 口	正 樹
図書館長	小 林	啓 一
図書館管理室長	稲 葉	努
学校教育課教育保育推進室	高 杉	邦 幸

開会

開会時刻 午後3時00分

1. 教育長挨拶

2. 議事録署名人確認（水野委員・木田委員）

議事録署名人を水野委員及び木田委員にお願いする。

3. 報告事項

（1）学校教育課

（学校教育課長から説明）

- ・教育委員会令和5年9月の行事予定について
- ・認可保育所等（2・3号）の入所状況及び待機児童数について
異議なしで承認された。

（専門監から説明）

- ・令和5年度熱海市教育委員会主催夏季研修会について
質疑応答後承認された。

[内容]

教育委員 ICT研修について、児童生徒への配布というのは、Google Workspace というのを配布するということですか。

専門監 児童生徒へはアカウントを配布することになっていますが、まずは、子どもたちの端末1台ごとにつけるための研修を教職員に対して行うという形にいたしました。

教育委員 音楽実技研修会は吹奏楽コンクールの直前でしたので、コンクールに出る生徒たちに支障がなかったのか気になりました。今後もし対応できるなら検討をお願いします。また、保護者対応についての研修も機会がありましたらお願いしたいです。

専門監 音楽実技研修会の日程は来年度検討させていただきます。

教育委員 授業改善研修は希望教員を対象の研修ですが、講師をされた先生がどんなふうな感想を持たれたか教えてください。例えばこんなふうにもっと変えていった方がいいといったような具体的に感じられたところがあれば教えてください。

専門監 自分を振り返るいい機会になったとか、若い先生と話せてよかったという感想を聞いていますが、またもう一度聞いてみたいと思います。

(専門監から説明)

・令和5年度諸調査実態調査について
質疑応答後承認された。

[内容]

教育委員 今回の調査結果を踏まえて子どもたちをどういうふうに指導していきたいかを今後示していただきたいと思うのと、中学一年生の最初でつまづいてしまって学校にいけなくなってしまうとか、休んでしまうとかいった子どもたちがいる中で、学校が楽しいという子どもたちを増やすためには、自分に自信がつくような、達成感のあるような授業なんかが必要で、ぜひ頑張ってくださいと思います。

専門監 調査結果では、子どもたち自身が分からないところがあるということを表明している結果になっています。まず児童生徒版のリーフレットを作って、どういうふうに学習したらいいのかを解説する形のものを作りたいと思っています。さらに子どもたちに授業が分かる実感を感じてもらおうという点については、考えていきたいと思っています。

教育委員 スマホの使用時間を減らしてほしいと思いますが、ただルールで減らすというだけではなくて、スマホを使う以外に興味をもって、自分から他に興味をもってもらえるような仕組みを作ってほしいと思います。

教育委員 スマホ・タブレットが普及している中で、きちんと実態を反映した設問になっているのでしょうか。また、この調査結果を家庭へはどのようなふうに反映させていくのでしょうか。

専門監 スマホの時間が多いというのは毎年あがっています。今年度の質問から携帯スマホをもっていますかという質問がなくなったことからわかるように、むしろスマホを持つことを前提にして、子供たちにどうやって安全に使うのか、どう指導するかということの方が大事だという方向へ変わってきています。自宅に帰ってからの過ごし方、学習、生活環境について情報提供をするのが大事で何かしらアドバイスができるように考えていきます。

教育委員 スマホを使う時間が増えていますが、今、スマホは持っていて当たり前になっていますので、それをいかに使いこなすか、人を苦しめるような使い方は絶対しないということが大事だと教えてほしいと思います。

教育委員 この調査結果からこの先の課題を見つけて対応していただければありがたいと思っています。スマホについても、今はスマホがあればゲーム、テレビ、音楽、読書などなんでもできてしまいます。そうなるとこの調査の中身もまた見直す必要があ

るのではないかと思います。また、学習面での、子どもたちの力をつけてあげたり、楽しく学べることも、より考えていただけるとありがたいと思います。

教育委員 スマホも調べもので使ったりすることもあるし、音楽を聴きながら何かをすることもありますし、より細かく調査すれば、より正確な生活の姿も見えてくると思いますので、手間にならない範囲で考えていただければと思います。

教育長 同じものを続けることにも意味がありますが、実態に合わせて変えた方がいいことあるかと思しますので、その辺を考えていければと思います。

教育委員 スマホの話については、やはり、危険な場所に誘導されないような注意をどうしてあげるか、どう注意して使うかということだと思います。あとは、今、情報がたくさんありますが、子どもたちには、それがすべて正しいとは思わないで、一つずつ吟味して自分の中で考えて、正しいことを選んでほしいと思います。それから、家族で話しをする時間が一日のうちでどのくらいあるかということを知りたいかなと思いました。

(総務管理室長から説明)

・令和5年度就学時健康診断日程について

質疑応答後承認された。

[内容]

教育委員 検査項目は決められた基準なんですか。この時に発達障害とか普通学級で苦勞してしまうかもしれないお子さんがいて、もしそのことがここで分かればと思いますが。

総務管理室長 検査項目については、学校保健安全法で決まっています。

教育委員 例えば保育園や幼稚園の先生からの考察のようなちょっと注意していただきたいとかいったものをここで受け入れる余地はないのでしょうか。

学校教育課長 やはり少し不安定なお子さんはいらっしゃいますが、そういうお子さんのことはもう各園から上がってきています。集団生活が難しいとか保護者がついていないとお医者さんとの接触が難しいという場合には、事前に各園と連絡して、先に来てもらったり工夫して健診が早く終われるように対応しています。

(2) 生涯学習課

(社会教育室長から説明)

・就学時健診における「子育ておしゃべりサロン」について

質疑応答後承認された。

[内容]

教育委員 令和元年からやられているということですが、コロナ禍でもやられていたのでしょうか。参加者数はどのくらいだったのでしょうか。

社会教育室長 就学時健診に合わせて行いました。参加した保護者のほぼ全員からいただいたアンケートの数でいうと67名でした。

教育委員 こういうサロンがあるとお母さんも話しやすいですね。いろいろなアドバイスができる場であってほしいと思います。

教育委員 このチラシは配布しますか。

社会教育室長 就学時健診の案内と一緒に配布します。

教育委員 事前に、お母さんたちが聞いてみたいことや気になっていることなんかを吸い上げてやるとより効果的になるのではないかと思います。

(文化交流室長から説明)

・令和5年7月文化施設入館者数について
質疑応答後承認された。

[内容]

教育委員 いい数字になってうれしいですが、これは指定管理になったことによってよくなったのでしょうか。

文化交流室長 特別指定管理に変わって何か新しく始めたということはないですが、これから新しい企画していこうとか考えているところです。熱海市の観光客が増えて賑わいが戻ることによって増えているという状況であると思います。

(3) 図書館

(管理室長から説明)

・令和5年9月行事予定について
・各階の特集・展示コーナーについて
・令和5年7月の利用実績について(本館・電子図書館・移動図書館)
質疑応答後承認された。

[内容]

教育委員 企画展示は上の階でやられていますが、上へあがるのがつらいという声もありますので、下の階へおろしてみるなど、できれば工夫をお願いしたいと思います。

教育委員 森村先生の記帳台は終わったらどうなりますか。

管理室長 秘書室から話があって記帳台を置きましたので、終わりましたら記帳台は秘書室へ渡しました。秘書室から関係者へ引き渡されたと聞いています。

4. 議決事項

(1) 学校教育課

(教育保育推進室長から説明)

・議案第12号 旅館業の許可に係る意見書の提出について
質疑応答後承認された。

[内容]

教育委員 建物そのものは手を入れて工事車両が頻繁に通るのでしょうか。

教育保育推進室長 改修ということで工事車両は通ると思います。

教育委員 業者の方も十分承知だとは思いますが、工事車両の出入りの際は気をつけていただくようお願いしたいと思います。

閉会

閉会時刻 午後4時30分